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Aos 10 (dias) dias do mês de fevereiro de 2015 (dois mil e quinze), reuniram-se, em caráter ordinário, na 
Sede das Secretarias de Obras e Viação e do Urbanismo Municipal, à Avenida  Borges de Medeiros, 2244, 6° 
andar, Sala de Reuniões, às 18:14 (dezoito horas e vinte minutos), os membros do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Urbano Ambiental (CMDUA). Compareceram: Presidindo a sessão, José Aquiles Susin, 
Secretário da Secretaria Municipal de Urbanismo (SMURB);  Rosane de Marco, vice Presidente e titular da 
Região  de  Gestão  de  Planejamento  Oito  (RGP  8);  José  Francisco  Furtado,  titular  do  Departamento 
Municipal  de  Habitação  (DEMHAB);  Jussara  Pires,  primeira  suplente  da  Fundação  Estadual  de 
Planejamento  Metropolitano Regional  (METROPLAN); Sandra  Laufer,  titular  da  Secretaria  Municipal  do 
Urbanismo  (SMURB);  Roberto  Maciel  dos  Santos,  titular  da  Secretaria  Municipal  de  Gestão  e 
Acompanhamento  (SMGES);  Luciano  Cé,  titular  da  Secretaria  Municipal  de  Obras  e  Viação  (SMOV);  
Marcos Berwanger Profes, titular da Secretária Municipal do Meio Ambiente (SMAM);  Fabiana da Silva 
Figueiró, titular da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária (ABES/RS);  José Euclésio dos Santos, 
titular da Associação Gaúcha dos Advogados do Direito Imobiliário Empresarial (AGADIE); Jorge Diogo de 
Jesus,  primeiro  suplente  da  Associação  Rio-grandense  dos  Escritórios  de  Arquitetura  (AREA);  Anelise 
Cancelli  e Fernando Brentano, titular e segundo suplente do Instituto Urbano Ambiental (IUA);  José Luiz 
Seabra Domingues, titular da Ordem de Advogados do Rio Grande do Sul (OAB/RS); Rogério Tubino Dal 
Molin, primeiro suplente do Sindicato dos Corretores de Imóveis (SINDIMÓVEIS); Jorge Larré Lopes, titular 
do Sindicato dos Trabalhadores da Industria da Construção Civil (STICC); Diogo Ferreira Schiaffino, titular 
da  Sociedade de  Engenharia  do  Rio  Grande  do  Sul  (SERGS);  Alan  Cristian  Tabile  Furlan,  titular,  e 
Roberto Jakubaszko, primeiro suplente da Região de Gestão de Planejamento um (RGP 1);  Luis Carlos 
Pires dos Santos, titular da Região de Gestão de Planejamento três (RGP 3); Clarita Parizotto, titular da 
Região de Gestão de Planejamento quatro (RGP 4);  Paulo Jorge Amaral Cardoso,  titular da Região de 
Gestão de Planejamento cinco (RGP 5);  Anadir  Lourdes Alba,  titular,  e  José Ronaldo  Leite,  primeiro 
suplente da Região de Gestão de Planejamento seis (RGP 6);  Rodrigo  dos Santos Vicente,  titular  da 
Região de Gestão de Planejamento sete (RGP7);  Luiz Carlos Borges de Castro,  segundo suplente da 
Região de Gestão de Planejamento Oito (RGP8); Alceu Rosa da Silva, Titular da Temática do Orçamento 
Participativo,  Organização  da  Cidade  Desenvolvimento  Urbano  Ambiental  (OCDUA);  Flaviana  Scherer, 
Secretária Executiva, e relatora dos trabalhos. Item Dois. Presidente Sr. José Aquiles Susin fez a abertura 
da  sessão,  disse  que  recebeu  duas  críticas,  por  primeiro  solicitou  que  à  mesa  estejam  apenas  os  
conselheiros, com prioridade aos titulares, e por segundo que seja respeitado o horário de término da sessão  
às  dezoito  horas.  Votação  da  Ata.  Os  conselheiros  Jorge (RGP2),  informou  que  a  Região  dois  fez 
documento que será distribuído na região, com opinião de desacordo com o projeto um, em benefício a  
quatro  entidades  privadas,  pediu  cópia  da  ata  para  levar  à  região.  Ronaldo (RGP  6)  informou  que  a  
Conselheira Anadir enviou e-mail justificando a sua ausência. Conselheira Clarita (RGP4), na linha trinta e 
três quando falou da dificuldade em conseguir agenda, se referia ao secretário e não especificamente ao 
secretário Aquiles. Conselheiro Jakubascko (RGP1) observou a falta da fala da região um, na linha doze da  
página três. Conselheiro Alceu (OP) solicitou incluir a sua presença, a qual não constou. Conselheiro Alan 
(RGP1), linha quatorze da pagina dois, solicitou constar o seu comentário em relação à aprovação do Inter,  
detalhou. Conselheiro Diogo (SERGS) solicitou registro da presença do conselheiro Becker, que não constou.  
A ata com as correções propostas foi colocada em votação e foi aprovada, recebendo duas abstenções e os 
demais favoráveis. Ata Aprovada. Item Três. Presidente deu início às Comunicações: Alan (RGP1): fala 
que escritório onde trabalha esta fazendo um projeto da ONG SOLIDARIEDADE, e que veio até aqui hoje,  
trazer  um desabafo para o conselho e dizer o como é difícil  aprovar  um projeto na Prefeitura,  o relator  
salienta também que o processo já está em distribuição na SALP há mais de 150 dias, desde outubro. Sugeri 
então  que  alguém da  própria  SALP  venha  explicar  o  motivo  de  tanta  demora,  para  um processo  ser  
distribuído; a questão não seria nem falar de analise do processo e sim a demora pra ser distribuído. Foi 
sugerido o responsável técnico que vem aqui na secretaria de quinzenalmente saber informações sobre o 
processo  que a mesma deveria  retirar  o  processo  e entrar  com um digital.  O  presidente se  dispõe a 
responder a pergunta e os conselheiros aceitam.  Presidente:  Primeiro há um acumulo muito grande de 
processos na SALP, hoje a estamos com uma média de 150 dias para que o processo seja distribuído. 
Algumas medidas já começaram a ser feitas, a primeira delas foi a aprovação da contratação de dezenove 
arquitetos para a secretária,  presidente ressalta que a situação não está boa mas que infelizmente é a 
realidade, que estamos tomando medidas para que a situação melhore, e a primeira é a contratação de 
novos arquitetos. Em relação ao processo digital secretário explica que era previsto a saída em 30 dias mas  
que esta sendo em 35, mas como não há uma familiaridade dos profissionais no preenchimento nesses 
processos  e  como  não  há  comparecimento  nesses  processos  estamos  indeferindo  mais  de  95%  dos 
processos.  Então embora seja rápido não está sendo bom pois esta dando indeferimento exagerado. Na 
reunião  que  tivemos  ontem  no  PGQT,  que  é  quem  está  elaborando  esse  novo  sistema,  foi  aberto  a  
possibilidade de complementação do processo. E foi dado por nós a proposta, ainda não aceita que já que é 
um processo digital que  apontadas as pendencias o responsável técnico do  escritório pudesse fazer a 
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complementação.  Alan (RGP1)  faz uma observação onde diz que o sub coordenador da SMOV, pois faz 
projeto para a mesma. Observa que a maior dificuldade dentro da analise de projetos, não é o projeto errado 
e sim que os técnico não entendem o que esta dentro dos processos, e que não é questão de competência, é  
que as vezes nem sempre se consegue se deixar tudo que se pede. Ressalta que está acontecendo no 
projeto que ele esta fazendo do Viaduto Otavio Rocha é que os técnicos têm entendimentos diferentes de um 
processo pra outro e isso faz com que o arquiteto que aprovou o projeto seguindo aquele modelo em todos 
os outros e quando outro revisor pega o mesmo processo acaba entendendo de maneira oposta.  Jorge 
Tadeu (RGP2), pedi para se desculpar pelo ocorrido hoje a tarde no gabinete e pede  compreensão pois  
estava sendo pressionado pelas moradores da sua região, que queriam a gravação para comprovação do 
que havia se falado na ultima reunião. Roberto Jakubascko (RGP1), solicita ao secretário para que possam 
conversar mais profundamente sobre os projetos em distribuição, pedi também que a SMAM justifique as 
informações que estão caindo na imprensa, que dizem que o Parque Farroupilha não é um lugar seguro.  
Anadir (RGP6),  fala de uma abaixo assinado da Ferrovia do Riacho, que está locomotiva está em Carlos 
Barbosa, diz também que isso é uma peça fundamental para toda a cidade. Ressalta também que na ABB 
está  acontecendo  uma  exposição  sobre  o  mesmo  assunto.  Alceu  da  Silva  (OCDUA),  Primeiramente 
parabeniza o presidente pela forma humilde que se comporta perante o conselho. Complementando sua fala 
diz que há uma falha nos pagamentos, pedindo, então que o secretário interceda junto a Secretária Municipal  
da Fazenda, para a verificação dos pagamentos. O conselheiro elogia o trabalho do DEMHAB. E diz também 
que gostaria que tivesse um representante da SMAM, e coloca em pauta a sua indignação referente a própria 
SMAM,  diz  que  a  mesma  é  um  fiasco  dentro  das  comunidade,  esteve  dentro  da  sua  comunidade  e  
contemporizou  praças  que  são  sagradas  ,  diz  também  que  não  há  pessoas  que  façam  esse  tipo  de 
fiscalização, fala da sua tristeza em relação a essa situação.  Paulo Jorge (RGP5) pede ao Presidente do 
conselho para que façamos um seminário de Porto Alegre. Clarita (RGP4) fala parabenizando a colega Rute 
Silva, pelo seu aniversário, agradeceu o esforço e toda dedicação de sempre. Houve salva de palmas. Logo 
após faz pedido ao secretario que os processos estudados no conselho, tenham andamento e retorno e 
contrapartidas, solicita também agendamento com o secretário para que possam cobrar dos empresários que 
se propuseram a dar retorno as comunidades, para que não fique um trabalho de varias gestores em vão.  
Diogo Schiaffino (SERGS) gostaria de saber sobre a questão de distribuição na SALP, como a pergunta já 
foi respondida pelo presidente, sugere então, que houvesse uma maneira de agendar o plantão direto com o 
responsável pelo processo.  Anelise Cancelli  (IUA):  Solicita uma reunião com o secretário para tratar do 
mesmo assunto abordado acima e salientar que estão pleiteando, já algum tempo uma ouvidoria ou um canal  
eletrônico,  onde possamos  expressar  o  que queremos.  Ou  formar  uma  comissão  para  discutir  o  tema. 
Furtado (DEMHAB),  deixa registrado em ata a sua preocupação com as colocações das ultimas reuniões, 
diz que que o orçamento existe dentro de cada secretaria, que o dinheiro é bem controlado.  Explicou as 
ações feitas pelo DEMHAB. Presidente deu início à Ordem do Dia. Presidente disse que recebe solicitação 
para priorizar o processo Quatro Ponto Sete da Pauta, tendo em vista impossibilidade de ter sido relatado na  
época em que estava prevista a discussão, tendo em vista a ausência do relator por motivo de doença,  
questionou se o conselho aprovava. A proposta foi aprovada por unanimidade. Priorizado processo Quatro  
Ponto Sete.  Processo Quatro Ponto Sete. Expediente: 002.086245.14.7 (acompanha 002.334659.00.5). 
Interessado:  CPU/SMURB.  Assunto:  Resolução  –  Alteração  do Código de  Grupamento  de Atividades. 
Local:  Rua Francisco Silveira Bittencourt,  trecho entre Av Assis Brasil e Av Ecoville, lado ímpar – bairro 
Sarandi. Relator: RGP 3. Conselheiro Luis Carlos (RGP 3), relator, apresentou. Manifestou posicionamento  
favorável e importância da ação para os moradores.  Conselheiro Alceu (OP) explanou sobre os benefícios  
da alteração para a região. Posiciona-se favorável. Conselheira Sandra leu parecer da CEVEA e disse sobre  
o regime urbanístico,  referiu legislação. Após,  quando encaminhada a votação, o processo foi aprovado,  
recebendo dezenove votos favoráveis, cinco votos contrários e três abstenções. Aprovado. Anadir Lourdes 
(RP6): Pede para deixar registrado em ata a perda do ex colega Juvenal de Melo Soares, em janeiro desse 
ano, diz que era um grande advogado e muito competente e deixa muita saudade. Processo Quatro Ponto 
Um.  002.332048.00.0.  Assunto:  EVU para  Centro  Cultural  do Samba.  Conselheiro  Euclésio (AGADIE),  
relator do processo, informou que a Região 1 e 5 deverão se manifestar na reunião de hoje, informou que  
solicitou  que  a  apresentação  do  Ernani  fosse  incluída  no  expediente,  disse  que  Iara  da  UFRGS  está  
elaborando breve relato, RGP 6 da mesma forma, diligências que solicitou em junho do ano passada era para  
a  juntada  no  EU,  tendo  em  vista  a  participação  do  DEMHAB,  processo  completo  da  licitação  para  a  
contratação das tarefas mencionadas, disse que assim que cumpridas as diligências, na próxima reunião,  
fará o seu relato. Conselheira Fabiana (ABES) disse que a informação do relator é a de que a RGP 1 faria a  
sua  manifestação,  questionou,  apontou os itens  elencados na pauta relativos  aos  encaminhamentos  do  
processo, opinou que deveria ser feita correção, explicou, em relação às diligências e vistas à RGP 1 e RGP  
5. Conselheira  Anadir (RGP 6) esclareceu que o processo continua em diligências na RGP 1 apesar de  
constar em vistas na Região Cinco. Conselheira Rosane (RGP 8) informou que de fato o processo estava  
em vistas na Região Cinco e que deveria ser ajustada a pauta. Os trâmites foram esclarecidos, bem como os  
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prazos para devolução do processo. Conselheira  Clarita (RGP 4) alertou para o fato de que o parecer do  
relator  independia  das  manifestações  de  vistas  ou  diligências,  Rosane disse  que  o  relator  solicitou  
apresentar  pós  o  retorno  com  as  manifestações  das  diligências,  Conselheira  Clarita reiterou  que 
regimentalmente era previsto o relato inicialmente, conforme habitualmente é exigido aos relatores. Houve  
esclarecimentos.  Conselheiro  Paulo  Jorge (RGP 6)  informou característica  do processo,  de impacto de  
segundo grau, informou escolas de samba envolvidas, esclareceu que uma delas já não existe, a Itinerante,  
falou  sobre  os  espaços,  opinou  importante  que  a  Secretaria  de  Cultura  pudesse  estar  presente  no  
empreendimento,  sugeriu  que o espaço destinado à Itinerante  seja  destinado à Secretaria,  que poderia  
gerenciar o local, garantido a característica pública da área, opinou que com o gerenciamento poderia ser  
oferecido pelo município cursos e oficinas de carnaval à comunidade e interessados, deu detalhes, disse que  
sob essa condição o Fórum posiciona-se favorável á aprovação, opinou ser importante para a cidade, referiu  
que possa haver preconceito envolvido nessa questão, opinou que este motivo pode estar contido em certa  
resistência para a aprovação do empreendimento, referiu a ocupação do parque harmonia pelos gaúchos,  
questionou por que o povo negro não pode então ocupar área pública, opinou necessário ampliar a discussão  
sobre o carnaval de Porto Alegre, referiu o Carnaval da Cidade Baixa e Borges de Medeiros, que leva público  
de mais de cem mil pessoas. Rosane (Vice Presidente), fala que compete ao conselho fazer um avaliação 
técnica do EVU, precisamos avaliar se o processo é adequado ou não. Criticou a manifestação do CMDUA 
de que o CMDUA seria preconceituoso, disse que muitas vezes ocorre essa fala frente aos questionamentos,  
que são necessários, independentemente de raças, as questões reais de propriedade, projeto, EVU e cessão  
de uso devem ser consideradas.  Alceu Silva (OCDUA),  concorda com a vice,  opinou que o processo não 
está sendo bem encaminhado, há muitas diligências, situação confusa. Anadir Lourdes (RP6) Fala que não 
se trata apenas de um EVU, trata-se de um EVU abandonado. Precisa-se exigir do Internacional essa contra  
partida, trata-se de concessão de área publica, disse que discordava de que o processo quatro ponto um se  
tratava apenas de simples aprovação de EVU, pois trata-se de concessão de área pública a entidades de  
caráter provado, também de construção de equipamento para quatro entidades com recursos públicos, por  
trará-se de área nobre, localizada entre a Orla e o futuro Parque Santa Teresa, que representa conquista da  
mobilização  feita  pelo movimento  “O  Morro  é  Nosso”,  opinou que o local  em pauta  lhe pareceria  mais  
coerente receber área para Parque, grande carência da Zona Sul. Disse que o Clube Internacional que ocupa  
vasta área da Orla, na aprovação por este CMDUA do Gigante para Sempre obteve inúmeras vantagens e  
uma única  contra-partida,  de fazer  a  "Passarela  do Samba".  Questionou  o  motivo  de  se  perdoar  essa  
responsabilidade, criticou os investimentos públicos, Opinou que o processo do inter deveria retornar para  
revisão. Questionou como fica as duas torres previstas e aprovadas, as quais conforme manifestação do  
Vice Prefeito não se concretizarão. Questionou como fica o Cento de Eventos que previa acomodação para  
as  escolas  de  samba.  Questionou  a  falta  de  Estudo  de  Impacto  de  Vizinhança  e  os  moradores  do  
entorno. Conselheiro  Euclésio (AGADIE),  relator,  esclareceu  os  trâmites  do  processo  no  CMDUA,  
questionamentos feitos e lacunas nas respostas, informou manifestações, disse que reiterou solicitações,  
informou que fez reunião com o presidente anterior,  disse que o processo retornou com falta de folhas,  
solicitou  que  o  expediente  seja  novamente  numerado.  Conselheiro  Jorge  Tadeu opinou  necessário  
sindicância para everiguar a retirada de folhas, o que lhe parecer ser fraude. Processo em vistas à RGP 5 em 
27/01/2015.  Processo  será  encaminhado  em  diligências  à  RGP  1.  Processo  Quatro  Ponto  Dois. 
Expediente: 002.210477.00.6.  Interessado: Oi, Móveis S.A..  Assunto: EVU ERB ROOFTOP.  Endereço: 
Rua  Gen Rondon,  1357 – Tristeza.  Relator:  RGP 8 –  Rosane de Marco.  Encaminhamentos:  1  -  Em 
diligências  à  CAUAE  em  11/11/2014.  Retornou.  2.  Vistas  à  RGP  6  em  16/12/2014.  Rosane  (vice 
presidente),  solicita relatar  na  próxima  reunião.  Adiado.  Processo  quatro  Ponto  Três.  Expediente: 
001.105922.12.2.  Interessado:  Estela  I.  Moreno.  Assunto:  Elaboração  de  resolução  para  fins  de 
desgravame de área de destinação pública para equipamento comunitário, para posterior possibilidade de 
alienação.  Local:  Av.  Juca  Batista,  2155 –  Divisa  dos  bairros  Campo  Novo e  Espírito  Santo.  Relator: 
SERGS. Encaminhamentos: 1 – Vistas à RGP 6 em 28/10/2014. Encaminhamentos:  1 - Em diligências à 
EPTC em 11/11/2014. 2 - Em diligências à SMS em 18/11/2014. Em diligências À EPTC em 25/11/2014. 3 – 
Em diligências à SMURB em 02/12/2014. Retornou ao relator em jan/2015.  Conselheiro  Diogo (SERGS),  
relator, apresenta. Informa trâmites, histórico, pareceres e manifestações. Detalha o solicitado e os pareceres  
do expediente. Sandra Laufer (SMURB), faz esclarecimentos sobre o teor do solicitado. Conselheiro Relator 
manifesta posicionamento favorável, com ressalva. APROVADO, 1 abstenção e o restante favorável. Pelo 
adiantado da hora,  os demais processos constantes em pauta foram adiados, os quais eram:  Processo 
Quatro Ponto Quatro.  Expediente: 002.073724.13.0.  Interessado: CPU/SMURB.  Assunto: Resolução – 
Alteração Código Grupamento de Atividades – GA 1 para GA 3. Local: Rua Silveiro – lado par da Av. José 
de Alencar até a Rua Dona Sofia, e lado ímpar da Av. José de Alencar até a Rua Otávio Dutra – Bairro:  
Menino  Deus.  Relator:  ABES.  Encaminhamentos:  1  - Vistas  conjuntas  à  RGP  1  e  Sindimóveis  em 
11/11/2014.  Retornou  em 25/12/2014.  2  -  Em  diligências  à  SMURB  e  EPTC  em 02/12/2014.  Adiado. 
Processo Quatro Ponto Cinco. Expediente: 002.201208.00.1. Interessado: SMURB Assunto: Resolução 
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– Inclusão do Traçado Viário das Ruas de Loteamento. Local: Loteamento Santa Marta – Vila Nova. Relator: 
RGP 1 – Alan Furlan. Encaminhamentos: 1 - Vistas à RGP 6 em 18/11/2014. Retornou. 2 - Em diligências à 
SMURB em 02/12/2014. Retornou da SMURB em 18/12/2014.  Adiado.  Processo Quatro  Ponto  Seis. 
Expediente:  001.104965.09.6  acompanha  o  001.102688.13.3. Interessado:  UPSD/SMURB.  Assunto: 
Resolução - Alteração de Gravame de Área Verde.  Local:  Quarteirão formado pelas ruas: Pereira Neto, 
Cônego  Vieira  da  Soledade,  Dr.  Mário  Totta  e  João  Mora  –  bairro  Cavalhada  –  RGP  6.  Relator: 
METROPLAN. Encaminhamentos:  1- Diligências à SMF,  SMURB e SMAM. Adiado.  Processo Quatro 
Ponto Sete. Processo Três Ponto Oito. Expediente: 002.257912.00.0.3. Interessado: Infraero. Assunto: 
EVU – Angar Aeroporto.  Local:  Av.  Sertório, 1988 – bairro São João.  Relator:  GP.  Encaminhamentos: 
Vistas à RGP 2 em 16/12/2014. Término. Finalizada a Ordem do Dia, às 20:20 (vinte horas e vinte minutos), 
foram encerrados os trabalhos do CMDUA. Eu,  Flaviana Scherer, juntamente com o Presidente e a Vice 
Presidente do CMDUA, assino e lavro a presente ata.

____________________________ ____________________________
Flaviana Scherer José Aquiles Susin
Relatora - Gabinete do Secretário Presidente CMDUA

Secretário SMURB

_____________________________
____________________________ Rosane de Marco
Ana Paula Tomasi Vice Presidente 
Secretária Executiva Comunidade
Redação das Correções

Retificações aprovadas em 24/02/2015, já inseridas no corpo do texto:

- Vice Presidente Rosane sugeriu que a ata fosse reescrita, referiu que falas não constaram, por exemplo a fala do Conselheiro Paulo 
Jorge (RGP 5) em relação ao processo do Centro Cultural do Samba, solicitou incluir. 

- Conselheiro Ronaldo (RGP 6) referiu solicitação da Conselheira Anadir, enviada por e-mail (para corrigir sua fala da folha dois e linha 
trinta e nove, que constasse que: ela discordava de que o processo quatro ponto um se tratava apenas de simples aprovação de EVU, pois 
trata-se de concessão de área pública a entidades de caráter provado, também de construção de equipamento para quatro entidades com  
recursos públicos, por trará-se de área nobre, localizada entre a Orla e o futuro Parque Santa Teresa, que representa conquista da  
mobilização feita pelo movimento “O Morro é Nosso”, opinou que o local em pauta lhe pareceria mais coerente receber área para Parque,  
grande carência da Zona Sul. Disse que o Clube Internacional que ocupa vasta área da Orla, na aprovação por este CMDUA do Gigante  
para Sempre obteve inúmeras vantagens e uma única contra-partida, de fazer a "Passarela do Samba". Questionou o motivo de se perdoar  
essa responsabilidade, criticou os investimentos públicos, Opinou que o processo do inter deveria retornar para revisão. Questionou como  
fica as duas torres previstas e aprovadas, as quais conforme manifestação do Vice Prefeito não se concretizarão. Questionou como fica o  
Cento de Eventos que previa acomodação para as escolas de samba. Questionou a falta de Estudo de Impacto de Vizinhança e os  
moradores do entorno. 

- Conselheira Iara (UFRGS) solicitou retificar, onde constou “reunião extraordinária”, alterar para “ordinária”; corrigir a relação dos presentes 
na reunião, pois constavam vinte e três, número diversos ao número de votantes referidos na votação de processo em pauta, de vinte e  
sete. 

- Conselheira Fabiana (ABES) inclusão e adequação de sua manifestação em relação ao processo quatro ponto um. 

- Conselheiro Paulo Jorge (RGP 5) folha dois e linha vinte, além do que constou na sua fala, que constasse outras colocações suas, tais  
quais a necessidade de realizar seminário de planejamento da cidade, que ficasse bem claro.

- Em itálico, outras correções realizadas após nova escuta da reunião.

O áudio desta sessão encontra-se disponível junto à Secretaria Executiva deste Conselho.
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